

# DIÁLOGOS. REVISTA ELECTRÓNICA DE HISTORIA

Escuela de Historia. Universidad de Costa Rica



**Homenaje al Dr. Habil. Werner Mackenbach. Dr. Ronny Viales Hurtado**

## **Comité Editorial:**

Director de la Revista Dr. Juan José Marín Hernández [jmarin@fcs.ucr.ac.cr](mailto:jmarin@fcs.ucr.ac.cr)

Miembros del Consejo Editorial: Dr. Ronny Viales, Dr. Guillermo Carvajal, MSc.  
Francisco Enríquez, Msc. Bernal Rivas y MSc. Ana María Botey

Miembros del Consejo Asesor Internacional: Dr. José Cal Montoya, Universidad de San Carlos de Guatemala; Dr. Juan Manuel Palacio, Universidad Nacional de San Martín y Dr. Eduardo Rey, Universidad de Santiago de Compostela, España

**Palabras claves:**

Homenaje, historiografía centroamericana, interdisciplinariedad; ciencias sociales, renovación historiográfica

**key words:**

Tribute, Central American historiography, interdisciplinarity, social science, historiographical renovation

**Resumen**

El artículo inicia un homenaje al doctor Werner Mackenbach insigne investigador alemán que se ha preocupado por desarrollar una historia centroamericanista, impulsando a una nueva generación de investigadores de historia, ciencia sociales y de la literatura a desarrollar un espacio de trabajo inter y multidisciplinario. La distinción por dedicarle un número de Diálogos es un reconocimiento desde la academia costarricense a un investigador creador de espacios de trabajo y retos investigativos.

**Abstract**

This article begins with a tribute to Doctor Werner Mackenbach, a renowned German investigator whose concern in developing a Central American-oriented history, drove a new generation of researchers in the fields of history, social science, and literature to create inter- and multi-disciplinary work spaces. Through the dedication of this issue of Diálogos magazine, the Costa Rican academy seeks to grant tribute to a great investigator and creator of work spaces and analytical challenges.

Dr. Ronny Viales Hurtado. Editor Invitado. Catedrático; director del Centro de Investigaciones Históricas de América Central y exdirector Posgrado Centroamericano en Historia Universidad de Costa Rica

Homenaje al Dr. Habil. Werner Mackenbach

Conocí al Dr. Werner Mackenbach en el Aeropuerto Internacional de Panamá, en julio de 2002, en vísperas del VI Congreso Centroamericano de Historia. Después de esa fecha él se hizo cargo de la Oficina Regional para América Central del DAAD (Servicio Alemán de Intercambio Académico) en San José y se vinculó como profesor visitante en la Universidad de Costa Rica, adonde ha colaborado impartiendo lecciones en el grado y el posgrado en las áreas de Literatura, de Filología, de Historia, de Sociedad y Cultura. También ha trabajado con la Cátedra Humboldt, proyecto que ha llevado a la práctica el Dr. Henning Jensen, en su calidad de Vicerrector de Investigación de la Universidad de Costa Rica, espacio que ha permitido fomentar el trabajo académico de carácter inter, multi y transdisciplinario, gracias a la conjunción de un equipo de trabajo de docentes e investigadores provenientes de los Doctorados en Ciencias, Historia y Sociedad y Cultura, así como del Centro de Investigación en Identidad y Cultura Latinoamericana, también de la Universidad de Costa Rica.

El profesor Mackenbach tiene un Doctorado en Filosofía y Ciencias Sociales en la Universidad Libre de Berlín (1995); logró su “Habilitation” en la Facultad de Filosofía de la Universidad de Postdam, en Ciencias de las Literaturas Románicas con mención en literatura hispanoamericana (2003). Ha publicado decenas de artículos en revistas especializadas y seis libros y ahora trabaja en la investigación de la historiografía literaria centroamericana, desde hace varios años. Ha promovido la publicación de artículos con miras a la creación de un campo de estudios: los estudios centroamericanistas, especialmente desde la Revista Istmo y desde Iberoamericana, la revista del Instituto Iberoamericano de Berlín.

La brillante faceta del Dr. Mackenbach como investigador se puede seguir fácilmente. Más difícil de visualizar es su faceta como promotor de la formación de una nueva generación de académicos y académicas centroamericanos en las más diversas

disciplinas, tarea que ha cultivado desde su llegada a Managua, en 1995, en calidad de “Lektor” del DAAD. Es por esta labor que hemos decidido dedicar este número de la *Revista Diálogos* al profesor Mackenbach. Un homenaje que viajará por el ciberespacio con artículos de una nueva generación de investigadores e investigadoras que trabajan temáticas novedosas o que reinterpretan temáticas clásicas, algunos de ellos becarios del DAAD, para garantizar el futuro de las Ciencias Sociales en las universidades públicas de América Central.

Y es que el amigo Werner nació en Michelstadt-Steinbach, pero ha dejado una buena parte de su corazón y su legado en nuestra región de América Central, como un verdadero centroamericanista. Muchas gracias.